

令和元年度

第10回いわき市教育委員会議事録

令和2年1月21日(火)

## 第 10 回 教 育 委 員 会 記 録

- 1 開会年月日 令和2年1月21日(火) 午後1時30分
- 2 開催場所 教育委員室
- 3 出席委員
- |          |         |
|----------|---------|
| 教育長      | 吉 田 尚   |
| 教育長職務代理者 | 馬 目 順 一 |
| 委 員      | 根 本 紀太郎 |
| 委 員      | 宮 澤 美智子 |
| 委 員      | 小 峰 美保子 |
- 4 欠席委員 な し
- 5 説明のために出席した者の氏名
- |                  |     |     |     |
|------------------|-----|-----|-----|
| 教育部長             | 高 田 | 悟   | 徳   |
| 参与兼いわき総合図書館長     | 夏 井 | 芳 博 | 明 久 |
| 教育部次長兼総合調整担当     | 柳 内 | 昌 久 | 郎 晴 |
| 教育部次長兼教育施設整備担当   | 星 野 | 太 美 | 勝 也 |
| 学校教育推進室長         | 奈 雲 | 真 一 | 美 淳 |
| 中央公民館長           | 山 本 | 俊 尚 | 隆 彦 |
| 参事兼教育政策課長        | 緒 方 | 孝 之 | 文 義 |
| 参事兼施設整備課長        | 白 田 | 博 輝 | 安 彦 |
| 生涯学習課長           | 上遠野 | 仁 文 | 義 彦 |
| 学校教育推進室学校教育課長    | 玉 澤 | 輝 安 | 道 浩 |
| 学校教育推進室学校支援課長    | 篠 原 | 司 道 | 友 治 |
| 総合教育センター所長       | 日 野 |     |     |
| 事務局統括主幹兼教育政策課長補佐 | 會 田 |     |     |
| 教育政策課長補佐         | 藁 谷 |     |     |
| 施設整備課主幹兼課長補佐     | 佐 藤 |     |     |
| 生涯学習課主幹兼課長補佐     | 平 子 |     |     |
| 学校教育推進室学校教育課管理主事 | 菅 野 |     |     |
| 学校教育推進室学校教育課課長補佐 | 庄 司 |     |     |
| 学校教育推進室学校支援課課長補佐 | 高 木 |     |     |
| 美術館副館長           | 杉 浦 |     |     |
- 6 書 記 教育政策課総務係長 青 木 崇 徳
- 7 閉 会 午後1時54分

## 会議の概要

**教育長** ただいまから、令和元年度第10回いわき市教育委員会を開催いたします。欠席委員の通告は、ございません。書記には青木総務係長を任命いたします。会期は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日出席された委員の皆様方をお願い申し上げます。

**教育長** それでは、協議事項に入ってまいります。

成年年齢の引き下げに伴う成人式のあり方について、生涯学習課長から説明願います。

**生涯学習課長**〔協議事項 成年年齢の引き下げに伴う成人式のあり方についての説明〕

**教育長** 成人式に関するアンケート調査結果の資料もございますので、参考にしていただきたいと思います。提案では、現行どおり開催したいという考えです。ただ、18歳の成人を迎える方にも、なにか考えなければならないこともあるかとも思います。

協議事項ですので御意見などいただければ、よろしく願いいたします。

**教育長** それでは、私から質問させてください。

現在までに、方針を決めている自治体があれば教えてください。

**生涯学習課長** 昨年、法務省が全国の自治体に調査を行った結果、「対象年齢を決めている」と回答した自治体は全体の6.5%でした。

回答した自治体の91%が成人式を20歳で開催するという結果でしたが、そのうち、三重県伊賀市が「18歳で開催する」という考えを示しているという結果でした。

**馬目教育長職務代理者** 伊賀市ですが、何か地理的な要件や社会的な要件があるのでしょうか。

**生涯学習課長** 新聞の報道によりますと、伊賀市長は「社会的に成人として扱うことを確認する機会、ということで18歳での開催とした。」とのことでした。

**教育長** 市長の考えにもよりますね。

**馬目教育長職務代理者** 地域的な要件ではないということですね。

**根本委員** 新聞報道でも議論があるところですが、私としては20歳で行う式典ということでもいいのかなと思っています。現行どおりで賛成です。

**宮澤委員** 私も同じ考えです。

成人式の節目の式典も大事ですが、高校3年生の時に、18歳から20歳になるまでの大事な2年間、社会や進学などで旅立つ前に、新社会人、成人になるという自覚を持たせる教育も必要だと思います。

**教育長** 今後、この方針で進むにしても、今まで行っていた式典の名称や中身について検討が必要になってきます。また、法律上18歳で成人を迎えることになりますから、その成人する時期に合わせて、自覚を促すための方策も提案していく必要があると考えています。

**根本委員** アンケートの調査結果では、「18歳で成人式を開催するとすれば、卒業式で実施するのもよい」という意見もあるようです。全員が高校に入学しているということではないかもしれませんが、学校との連携を図る意味でも、卒業式の中に成人に関わることを取り入れてもらうことも、よいのかなと思いました。

**教育長** 現行どおり、20歳で式典を行っていくことで進めてまいります。

**教育長** それでは、その他の件に入ります。

その他（1）令和2年成人式の実施結果について、生涯学習課長から説明願います。

**生涯学習課長** [その他（1）令和2年成人式の実施結果についての説明]

**教育長** 今年の成人式の状況でした。御質問等がありましたらよろしく願います。  
よろしいでしょうか。

**教育長** 次に、その他（2）令和元年度学校・家庭・地域パートナーシップ推進事業事例研究発表会について、生涯学習課長から説明願います。

**生涯学習課長** [その他（2）令和元年度学校・家庭・地域パートナーシップ推進事例研究発表会についての説明]

**教育長** ただいまの説明について、御質問等がありましたらよろしく願います。

**宮澤委員** 講師の栗田清美さんの経歴など教えていただければと思います。

**教育長** 私の方で答えさせてください。

小学校教諭を長く勤められた方で、カタールの日本人学校に、御主人と一緒に派遣されて、現地で何年間か過ごされた非常に英語に長けた方です。国際理解を深める視点からも、土曜学習でもお世話になっている方です。

**宮澤委員** 当日は出席できないので非常に残念です。事前のマスコミなどへの周知についても教えてください。

**生涯学習課長** マスコミにも投げ込みを行っております。

**教育長** その他ございますか。よろしいでしょうか。

**教育長** 次に、その他（３）「ストラスブール美術館展-印象派からモダン・アートへの眺望」の開催について、美術館副館長から説明願います。

**美術館副館長** 〔その他（３）「ストラスブール美術館展-印象派からモダン・アートへの眺望」の開催についての説明〕

**教育長** ただいまの説明について、御質問等があればお願いいたします。

**根本委員** 先日、美術館を訪れた際に、ロビーでコンサートをされていまして、とても良いものだなと思いながら鑑賞しました。今回のストラスブール展でも、ロビーコンサートがあるということなので、展示以外にも、こういった企画を進めてもらえるようお願いします。

**教育長** その他、ございますか。よろしいでしょうか。

**教育長** 次に、その他（４）「亀倉、ウォーホール、リクテンスタイン…現代美術のアスリートたち-所蔵オリンピックポスターによる」の開催について、美術館副館長から説明願います。

**美術館副館長** 〔その他（４）「亀倉、ウォーホール、リクテンスタイン…現代美術のアスリートたち-所蔵オリンピックポスターによる」の開催についての説明〕

**教育長** ただいまの説明について、御質問等があればお願いいたします。

**宮澤委員** 進路を決める頃の高校生などで、特に、芸術やアートに興味がある方にとっては、またとない素晴らしい機会だと思います。図書館でも関連するような本を展示して、興味を惹いていただけるとお願いいたします。

**教育長** 美術館で、オリンピックのポスターを所蔵していた、ということですが、今回のような披露する機会があるだろうということで、所蔵されていたのですか。

**美術館副館長** 小規模な形にはなりますが、今までもオリンピックの日程に合わせて展示させてもらっていました。

教育長 その他、何かございますか。

教育長 それでは、以上で第10回教育委員会を閉会します。